
这一年，为民履职马不停蹄
□ 记者 廖王晶 蓝倞

本报杭州 1 月 10 日专电 这是一期一会的相
约，这是一年一度的回眸，这是继往开来的展望。 1 月
10 日，虽然杭州阴雨绵绵，但毫不影响代表们履职尽
责的热情。参加浙江省十三届人大三次会议的丽水代
表团代表陆续来到杭州驻地报到。

当天下午，完成报到程序的省人大代表、遂昌县
妙高街道东峰村党支部书记雷文彬，第一时间将代表
证佩戴在胸前。

“让我们只争朝夕，不负韶华，共同迎接 2020 年
的到来。”这些天，每当想到习近平总书记在新年贺词
里的这番话，雷文彬代表就觉得干劲满满。“去年，我
们村建起了生态蔬菜基地， 为村集体增加了近 20 万
元收入，终于摘掉了集体经济薄弱村的帽子。”雷文彬
说，为了让村民进一步增收致富，他今年带来了一份
加大政策支持力度推进生态产品价值高效转化的建
议，“村子不仅要富起来，更要强起来。 ”

完成报到后，省人大代表、青田县人大常委会主
任季力华抓紧时间在房间内对建议作最后修改。今年
省两会， 季力华代表将为青田百姓的出行问题鼓与
呼。“交通基础设施建设对地方发展非常重要， 目前
青田存在公路等级低、承载能力不足等问题，制约了
经济发展。 ”季力华说。

民之所盼，呼之所向。报到现场，丽水代表团代表
们精神饱满、意气风发。 接下来几天，他们将齐心协
力，把更多基层声音和百姓热盼传递到省两会上。
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□ 记者 蓝倞 廖王晶

本报杭州 1 月 11 日专电 1 月 11 日上午
8 点 20 分， 距浙江省政协十二届三次会议正
式开幕还有 40 分钟。 省人民大会堂一楼大厅
内，一场别开生面的“委员通道”集体采访活
动正式开启。 有限的记者席挤得水泄不通，无
数镜头对准通道，记录委员们的精彩表现。 这

是省两会首次以通道采访的形式讲述委员心
声、展现委员风采。 作为本次省两会的一大创
新，该活动引发了高度关注。

“我从事林业工作近 30 年，这是我本职工
作和履职工作的重要交会点。”8 点 40 分，在全
场媒体聚焦下，住丽省政协委员、市农林科学
研究院院长金爱武身着灰色西装，手里拿着一
份提案，自信地站在了话筒前。

丽水“农民教授”金爱武亮相省两会“委员通道”

晒出丽水“林相改造”美丽蜕变

阅读提示

在今年省两会首次开启的“委员通道”上，住丽省政协委员、市
农林科学研究院院长金爱武带来的两幅照片“火”了———一张是林
相改造前，一张是经过林相改造和新植珍贵树种后，生动展现了林
相改造后发生的天翻地覆的变化，森林面貌焕然一新。

委员们案头的那盏灯
□ 记者 蓝倞 廖王晶

本报杭州 1 月 10 日专电 委员们不开会的时候
在做些什么？ 这次跑两会， 记者发现了一个“秘密”
———报到当天的晚上，记者连续采访了两位住丽省政
协委员， 在委员们的住处， 桌案上都摆满了资料，而
台灯总是亮着，显示着主人刚刚还在灯下“用功”。

晚上 7 点，在省政协委员、丽水市政协副主席汤
家友的房间里， 灯下的资料正是他自己的两份提案。
“我今年带来了两份提案， 一份是《关于以飞地经济
为突破口促进省域高质量一体化发展的建议》， 另一
份是《关于加强县域医共体人才队伍建设的建议》。
为了写好这两份提案，我做了细致的调研，今天报到
后，我琢磨着是不是可以再做些细化修改，尽可能让
提案的内容深而准。 ”

无独有偶，晚上 9 点多，记者在省政协委员、浙江
双枪竹木有限公司竹材研究院执行院长练素香的房
间里采访时，也发现了灯下摆着一桌子资料。 这位已
经履职八年的委员告诉记者：“八年来， 我体会到政
协委员不仅仅是荣誉，更是沉甸甸的使命和责任。 委
员的工作和我的本职工作基本无关，为了更好地反映
社情民意，我一方面需要学习很多新的知识、新的政
策， 在平时的工作生活中也会非常注意收集社情民
意。 每年省两会，我都会带着家乡父老期盼的几份民
生类提案，积极为自己所在的界别、所在的行业以及
自己的家乡发展鼓与呼。 今天晚上，我先‘预习’一下
领来的资料， 只有思想认识到位了， 才能更好地履
职。 ”

小小一盏灯，薄薄几页纸，展现出的是委员们不
负韶华的初心、履职为民的情怀。

“农民教授”的履职情怀
� � � �金爱武精彩的发言，通过网络直播，收获
了众多网友的点赞。 许多来自丽水的网友，还
在直播间里刷起了当年老百姓对金爱武的特
殊爱称———“农民教授”。 原来，金爱武参加工
作后，每年有一半以上的时间都在农村度过，
他持续关注低收入农民增收， 关注林业科研
成果转化，被老百姓亲切地称为“农民教授”。

“学问管不管用， 要看地里长出什么东
西。 我们学林业的，只有当好老百姓的学生，
才能当好教授。 要研究对农民有用的技术，就
要先向农民学习。 ”诚恳的话，道出了金爱武
的初心。 作为一名政协委员，他走田埂、踏泥
泞，到一线去，到群众中去……沉甸甸的使命

感，成就了他站在“委员通道”上的自信与担
当。

中午时分， 记者在吃饭间隙再次见到金
爱武，谈起今天“委员通道”的采访，金爱武坦
言：“走上去之前，非常激动，又非常期待。 我
能走上‘委员通道’，代表老百姓、代表广大政
协委员，面向媒体，面向全省的人民群众，向
大家述职，这是非常自豪的事。 这也是一种展
示政协委员风采的全新形式，作为政协委员，
就是要更多地面向群众，深入界别调查研究，
了解情况反映问题， 实现建言资政和凝聚共
识双向发力。‘委员通道’让政协与民众之间
的桥梁纽带更加牢固紧密。 ”

焕然一新的森林面貌
� � � �“都说您的论文写在了山林之中， 那么
2020 年，您的论文写得怎么样了？ ”面对浙江
之声记者的提问，金爱武举起了手中的提案，
翻出两张对比强烈的照片：“这是我工作最生
动直观的成果反映。 一张拍摄于林相改造前，
一张是经过林相改造和新植珍贵树种后，林
相发生的天翻地覆的变化， 森林面貌焕然一
新，处处生机盎然。 可以说，‘美丽浙江、森林
城乡’，从城市到乡村，绿化美化水平全面提
升。 ”

森林是生态建设和山区农村发展的基础
和增长点。 2013 年， 金爱武担任了省政协委

员，林业和农业的问题都是他关注的焦点。 他
自豪地表示：“从 2013 年开始， 我深入浙江各
地的山区农村调研， 根据获得的一手资料，先
后提出了‘林相改造’‘美丽森林建设’等提案，
得到了省委省政府相关规划的采纳和落实。 ”

今年省两会，金爱武表示，将继续探索生
态产品价值转化路径和实现机制：“让美丽森
林带动森林康养、生态旅游，深化森林的多功
能利用， 拓展绿水青山向金山银山的转化路
径，实现绿起来美起来，进而带动富起来强起
来，在浙江大地深入践行‘绿水青山就是金山
银山’。 ”
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